



ICON-S France – Colloque inaugural :

« **Crises et Défis du droit public** »

Université Paris Nanterre, 5 juillet 2024

Appel à communications

Fondée à l'automne 2023, la [section française](#) d'ICON-S ([International Society of Public Law](#)) organise, le 5 juillet 2024 à l'Université Paris Nanterre, ses premières rencontres consacrées au thème « Crises et Défis du droit public ». Dans ce cadre, nous vous invitons à venir présenter vos travaux récents ou en cours, prendre part à des échanges et rencontrer les collègues avec lesquels vous souhaiteriez débattre ou envisager des collaborations scientifiques.

Les rencontres seront organisées autour d'une conférence plénière et d'ateliers thématiques. Le thème « Crises et Défis du droit public » fait écho aux préoccupations croissantes qui, de la multiplication des régimes illibéraux voire de la guerre à la dégradation des standards de l'État de droit et des libertés en passant par la multiplication des crises (sanitaire, environnementale, sécuritaire) et les défis technologiques, appellent à une réflexion approfondie dans le champ du droit public. Les rencontres sont ouvertes à toutes et tous, en particulier aux doctorant-e-s et jeunes chercheuses et chercheurs. Pour participer, il convient de nous faire parvenir des propositions de communications individuelles ou d'ateliers constitués de trois à cinq présentations. Les propositions peuvent émaner de toutes les branches du droit ainsi que des sciences sociales. Face à ces crises et défis, les rencontres de la section française d'ICON-S ambitionnent de favoriser les échanges interdisciplinaires sur les conditions du gouvernement démocratique contemporain.



Nous porterons une attention plus particulière à celles qui s'inscriront dans l'un des sous-thèmes suivants :

(i) institutions, pouvoirs et sociétés : réforme institutionnelle et constitutionnelle, procédures constitutives, rôle du juge dans la préservation de l'État de droit, enjeux contemporains de la séparation des pouvoirs, articulation entre architecture institutionnelle nationale et internationale (y compris européenne), droit institutionnel des organisations internationales, privatisation de la gouvernance, mobilisation politique, participation citoyenne et structures de la société civile

(ii) droits et libertés : bioéthique, médias, intelligence artificielle, développement du numérique, environnement, surveillance, libertés politiques (manifestation, association...), liberté d'expression, droits économiques, sociaux, culturels, reproductifs, non-discrimination

(iii) espaces : organisation territoriale de l'Etat, collectivités locales, montée en puissance de la ville comme structure de gouvernement, mutations et privatisation des espaces publics, flux de personnes et de biens, droit des étrangers, immigration, déterritorialisation du droit et de l'action publique

(iv) doctrine et science du droit : frontières disciplinaires, « *Law and literature* », « *Law and cinema* », « *Law and economics* », « *Law and society* », études juridiques empiriques, études juridiques critiques, études culturelles, *postcolonial studies*, engagement de la doctrine dans la cité et pouvoir des juristes (épistocratie)

Procédure de soumission : les chercheurs et chercheuses intéressé·e·s sont invité·e·s à soumettre un résumé [ici](#), en français ou en anglais, soit d'une communication individuelle (500 mots) soit d'un atelier de 3 à 5 participant·e·s, président·e·s et discutant·e·s inclus·e·s (1000 mots), ainsi que 5 mots-clés, avant le **28 février 2024**. Les interventions pourront avoir lieu en français ou en anglais. Les participant·e·s ne seront pas invité·e·s à soumettre une version écrite de leur contribution, qu'ils seront libres, le cas échéant, de soumettre à publication auprès de la revue ou du projet éditorial de leur choix. Il est également possible de présenter les résultats de travaux récents ou à paraître. Les participant·e·s seront informé·e·s des résultats de la procédure de sélection le 1^{er} avril 2024 et devront confirmer leur participation pour le 15 avril 2024 au plus tard.



ICON-S France – Inaugural Conference:
“Crises and Challenges in Public Law”
Paris Nanterre University, July 5, 2024

Call for papers

Founded in the autumn of 2023, the [French chapter](#) of ICON-S ([International Society of Public Law](#)) is organizing its inaugural conference on the theme “Crises and Challenges in Public Law” on July 5, 2024, at Université Paris Nanterre. We invite you to come and present your recent work or work in progress, take part in discussions and meet colleagues with whom you would like to debate or consider scientific collaborations.

The meetings will be organized around a plenary conference and thematic panels. The theme "Crises and Challenges in Public Law" echoes the growing concerns that, from the multiplication of illiberal regimes and even war, to the degradation of the rule of law and freedoms, the multiplication of crises (health, environmental, security) and technological challenges, call for in-depth reflection in the field of public law. The meetings are open to all, especially doctoral students and young researchers. Proposals for individual papers or fully formed panels of three to five presentations are invited. Proposals may come from any branch of law or other social sciences. In the face of these crises and challenges, the conference of the French section of ICON-S aims to foster interdisciplinary exchanges on the conditions of contemporary democratic government.

We will be paying particular attention to those that fall within one of the following sub-themes:

(i) institutions, powers and societies: institutional and constitutional reform, constituent procedures, the role of the judge in preserving the rule of law, contemporary challenges to the separation of powers, the articulation between national and international (including European) institutional architecture, the institutional law of international organizations, the privatization of governance, political mobilization, citizen participation and civil society structures

(ii) rights and freedoms: bioethics, media, artificial intelligence, digital development, environment, surveillance, political freedoms (demonstration, association, etc.),



freedom of expression, economic, social, cultural and reproductive rights, non-discrimination

(iii) spaces: territorial organization of the State, local authorities, the rise of the city as a structure of government, mutations and privatization of public spaces, circulation of people and goods, foreigners' rights, immigration, deterritorialization of law and public action

(iv) Doctrine and legal science: disciplinary boundaries, "Law and literature", "Law and cinema", "Law and economics", "Law and society", empirical legal studies, critical legal studies, cultural studies, postcolonial studies, the involvement of doctrine in the *polis* and the power of jurists (epistocracy).

Submission procedure: interested researchers are invited to submit an abstract [here](#), in French or English, of either an individual paper (500 words) or a panel of 3 to 5 participants, including chairs and discussants (1000 words), as well as 5 keywords, by February 28, 2024. Papers may be presented in English or French. Participants will not be asked to submit a written version of their contribution, which they are free to submit for publication to the journal or editorial project of their choice. It is also possible to present the results of recent or forthcoming work. Participants will be informed of the results of the selection procedure on April 1, 2024 and will be asked to confirm their participation on April 15 2024 at the latest.